

Incrementa un 59% los ingresos propios: Titular de Hacienda, Marco Moreno

El Gobierno del Estado mantiene una gestión eficiente y adecuada de los recursos públicos, eliminando el déficit entre el ingreso y el gasto social.

MEXICALI.- Por tercer año consecutivo y derivado de la estrategia de gestión financiera que promueve la Gobernadora Marina de Pilar Avila Olmeda, se ha logrado incrementar en un 59 % los ingresos propios y se ha mejorado la calificación crediticia del estado al mantener su Perspectiva Estable de acuerdo con las firmas internacionales Fitch Ratings y HR Ratings.

El secretario de Hacienda, Marco Moreno Mexía, durante su comparecencia ante la Comisión de Hacienda y Presupuesto del Congreso del Estado, destacó que la calificación crediticia del estado continúa en franca mejora, derivado de un desempeño positivo en la recaudación de ingresos propios logrando una reducción en el nivel de endeudamiento y de pasivos circulantes, lo que abre la puerta a nuevas inversiones y genera confianza en la manera en que el estado maneja sus finanzas.

“Se han implementado diversas acciones para mantener una disciplina fiscal eficiente, favoreciendo el desarrollo social y económico de la población, que han contribuido a la reducción del déficit financiero, asegurando el orden presupuestario y la sostenibilidad de las finanzas a mediano y largo plazo”, destacó el funcionario.

Informó que como resultado los ingresos propios de 2022 a 2024 incrementaron en 59.43% y las participaciones federales en 21.66%, se dio una contención del gasto y generación de superávits y se implementaron acciones para incrementar el presupuesto en gastos de capital dirigido a infraestructura y equipamiento.

Se alcanzó una autonomía financiera del 19.31% que representa un crecimiento del .18% con respecto al 2023, que representa 1 mil 310 millones de pesos en ingresos propios.

Como resultado de una buena administración, se mantiene una gestión eficiente y adecuada de los recursos públicos, enfocada en los sectores prioritarios como la seguridad ciudadana, la justicia y el bienestar social, se impulsa la infraestructura y la economía del Estado, manteniendo un equilibrio en el presupuesto eliminando el déficit entre el ingreso y el gasto social.

Para dar cumplimiento a las obligaciones financieras contraídas por el Poder Ejecutivo, en este mismo sentido, agregó el secretario de Hacienda, “permanecemos en semáforo verde en la evaluación del Sistema de Alertas que realiza la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, reflejando un endeudamiento sostenible”.

También destacó la inversión histórica de más de 10,886 millones de pesos destinado a obras y proyectos de infraestructura de movilidad, proyectos hídricos y con perspectiva de género a través de financiamiento sostenible.

Moreno Mexía recordó la situación de riesgos y contingencias que se encontraron al inicio de la presente administración, lo que representó un gran desafío para la gestión estatal al momento de implementar un plan financiero sexenal.

Entre los retos estructurales destacó los déficits de Issstecali y la presión del gasto educativo; “bajo el marco regulatorio actual, se proyecta una evolución del déficit que elimina espacio de maniobra en el corto plazo, que

impacta directo en el presupuesto 2025 al estar en riesgo de cubrir compromisos emergentes en el magisterio y el rezago o nuevas jubilaciones”.

Finalmente el Secretario de Hacienda, Marco Moreno Mexía recalcó que ante los desafíos el Gobierno del Estado ajustó los mecanismos de planeación y gestión, incorporando un enfoque humanista, encaminado a asegurar una gestión eficiente y transparente de los recursos financieros en beneficio de todas y todos los bajacalifornianos.